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ILUSTRE MUNICI 
SECRETARIA MUNICIPAL 

SESION ORDINARIA N° 04 

En Paredones a 2 días del mes de febrero de 2016, siendo las 
10:12 horas, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 04 del Concejo 
Municipal, presidida por el Sr. Jorge Sammy Ormazábal López y 
contando con la presencia de los Sres. Concej ales, Sótero Urzúa 
Canales, Manuel Valenzuela Romero, Hernaldo Ahumada Chávez, Sergio 
Briones Cornejo, Emiliano Guerrero Torres y Johny Cornejo 
Ordenes, asiste como Ministro de Fé, Patricia Isabel Larca López, 
Secretario Municipal. 

l. APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR (N° 38 DE 2015). 

SESION ORO. 38 DE FECHA 26.11.2015: Se aprueba sin 
observaciones. 

2. ENTREGA DE ACTAS ANTERIORES (N° 39 DE 2015) 

Se hace entrega de acta anterior N° 39 de fecha 01.12.2015 a los 
Sres. Concejales para someterla a su respectiva aprobación en la 
próxima sesión. 

3. AUDIENCIA PÚBLICA ELBA MANRÍQUEZ. 

Sra. Elba Manríquez: Menciona que algunos Concejales conocen su 
caso, señala que tiene un hijo que nació con problemas, y viene 
acá no solo para que la ayuden ahora sino que siempre, ya que su 
hijo va a depender de ella siempre y no va a poder trabajar, y 
necesita que la ayuden en esta primera instancia en su casa, ya 
está sola, porque el papa de su hijo se fue y le da sol o 
doscientos mil pesos yesos doscientos mil pesos no le alcanzan, 
ya que tiene que batallar el mes completo, señala que la Junta 
de Vecinos de panilongo le hizo una fiesta y la ayudo, pero 
todos los días se gasta plata, menciona que ella pasa todos los 
días en el hospital y a veces almuerza solo un día a la semana 
para hacer alcanzar la plata, y por eso solici ta que la ayuden 
con su casa, ya que en el hospital le solicitan que la pieza de 
su hijo tenga baño y muchas cosas más, prácticamente una UCI ya 
que tiene que estar conectado a algunas máquinas. 

Concejal Guerrero: Consulta que enfermedad. 

Sra. Elba Manríquez: Indica que dentro de las enfermedades que 
tiene padece de parálisis en las cuerdas bucales e 
hidrocefalia, agrega que si alguien quiere conocerlo ella está 
todo el día en el hospital. 

Concejal Guerrero: Consulta qué edad tiene. 

Concejal Urzúa: Consulta si está hospitalizado. 

Sra. Elba Manríquez: Señala que tiene siete meses, y señala 
está hospitalizado en Rancagua desde que nació en la UCI. 
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Concejal Cornejo: Consulta si para traerlo a ella le piden 
condiciones y si del Municipio está en conocimiento de eso. 

Sra. Elba Manríquez: Indica que la Asistente Social la fue a ver 
y le dijo que la ayudaba con el dormitorio de él y el baño pero 
el resto lo debe terminar ella y de dónde saca si no puede 
trabajar y más aún debe instalar la luz lo cual ya lo cotizo y 
le cobran setecientos mil pesos don Víctor Hugo por instalar la 
luz, además solo en la pieza de su hijo debe tener cinco 
enchufes por las máquinas. 

Concejal Urzúa: Consulta si tiene casa. 

Sra. Elba Manríquez: Menciona que sí , pero le falta terminarla. 

Concejal Ahumada: Menciona que es una casa de madera, le falta 
el forro por dentro y varias cosas más, señala que él ha estado 
atento al problema de ella y le señalo a la Asistente Social que 
cuando le lleguen las cosas el con otras personas le va a llevar 
l o que falte, menciona que ellos también se consiguieron 
maestros y para el tema de la luz. 

Concejal Cornejo: Menciona que en definitiva el Municipio 
debería acelerar los recursos, plantea que exista esta instancia 
que sea constante en el apoyo ya sea de salud e ir viendo 
instancias para gestionar recursos. 

Sra. Elba Manríquez: Señala que ella ya fue al Consultorio ya 
que el doctor lo va a tener que ir a ver a la casa, el 
Kinesiólogo. 

Concejal Cornejo: Señala que como la señora vino debería 
instruirse e informarles a los Departamentos que ella estuvo en 
el Concejo. 

Concejal Guerrero: Consu lta si hay materiales en bodega para que 
se vaya avanzando ya que o sino va a llegar el invierno. 

Sra. Elba Manríquez: Menciona que en Rancagua la está asesorando 
una niña ya que ella no tiene para terminar el resto y si tiene 
que pedir donde sea por su hijo l o va a hacer, solicita 
autorización para realizar una actividad el 25 de marzo pero que 
solo le autorice a ella. 

Sr. Alcalde: Indica que es complicado porque ya han llegado 
solicitudes, agrega que le solicitara a la asistente que 
apresure lo comprometido. 

Sra. Elba Manríquez: Indica que lamentablemente no puede 
trabajar ya que su hijo depende de ella, indica que si alguien 
más se quiere sumar todo sirve. 

Concejal Briones: Plantea que quería ver el tema de la ayuda 
social de las boletas, ya que ella decía que le ll egaban a veces 
desfasado, menciona que podría ver una ayuda socia l pero 
permanente, ya sea rindiendo o no la s boletas. 

Sr. Alcalde: Indica que lo importante es que todo se sume. 

Sra. Elba Manríquez : Señala que ahora debe comprar un 
medicamento que es permanente, solicita que no la dej en sola y 
que se preocupen de ella y que no sea solo ahora porque ella 
vino. 
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4. 	ENTREGA DE CREACIÓN DE ASIGNACIONES E INCREMENTO AL PRESUPUESTO 
MUNICIPAL. ASISTE PAULINA FARÍAS HERNÁNDEZ, JEFA DEL 
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS. 

Jefe Daf: Menciona que esto es para echarle una miradi ta, 
primero es un aumento por tres millones de pesos para 
profesional que está haciendo la Asistencia Técnica en 
Construcción de las Casetas Sanitarias de Bucalemu y según 
contrato le faltarían para cancelarle dos meses. 

lo 
el 
la 
el 

Concejal Guerrero: Consulta quien es. 

Jefe Daf: Indica que don Marco Carrasco. 

Concejal Cornejo: Solicita si es posible que el Sr. Carrasco 
haga llegar el listado de los beneficiados con las casetas. 

Concejal Briones: Consulta si el Sr. Carrasco si está a contrata 
o a Honorario. 

Sr. Alcalde: Indica que está a Honorarios. 

Concejal Briones: Consulta como se cancela ahí. 

Jefe Daf: Indica que se le deben dos meses y la plata llego 
recién, la cual vienen de la Subdere, menciona que tienen una 
creación por cinco proyectos que son por la Conservación 
Integral de las Escuelas Los Copihues, otro el Calvario, Lo 
Valdivia, Escuela MUO, Escuela Los Briones y Construcción acceso 
recreacional La Quinta, lo cual se está creando e incrementando 
el presupuesto a lo cual señala los valores de los proyectos. 

Concejal Briones: Consulta si ya se licito. 

Sr. Alcalde: Indica que lo de La Quinta se licito pero se 
declaró desierto ya que solo postulo una persona y le faltaron 
antecedentes y lo de las Escuelas ya están licitados, indica que 
la de Paredones aún no está licitado ya que la han publicado dos 
veces. 

Concejal Urzúa: Consulta cuantos alumnos son en Los Briones y 
que van hacer ya que es alto el monto. 

Sr. Alcalde: Indica que van hacer comedores y baños nuevos, ya 
que los niños almuerzan en la casa de la Directora y del 
Ministerio solicitó que se hiciera un comedor y son recursos del 
Ministerio de Educación. 

Concejal Cornejo: Consulta quien hace los proyectos. 

Sr. Alcalde: Indica que Secplan y el Ministerio los revisa. 

Concejal Urzua: Consulta que se va a hacer en La Quinta. 

Sr. Alcalde: Indica que se van a sacar los eucaliptus y se hará 
una pandereta, indica que luego viene Secplan y le pueden hacer 
más preguntas, señala que la próxima semana se someterán a 
votación. 

5. 	PRONUNCIAMIENTO DEL CONCEJO SOBRE TRASPASO DE CAMIÓN ALJIBE A 
CUERPO DE BOMBEROS DE PAREDONES. ASISTE DANIEL 
CATALÁN, ADMINISTRATIVO DE FINANZAS. 

Sr. Daniel Fuenzalida, Administrativo Finanzas: Indica 
Concejo debe tomar un acuerdo para transferir un 
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que llego por un proyecto que era para adquirir un carro aljibe 
y que es exclusivamente para Bomberos, señala que la factura 
tiene fecha de noviembre de 2014 y la Resolución del Gobierno 
Regional es de noviembre de 2015. 

Concejal Guerrero: Consulta por que ellos le deben traspasar 
esto. 

Sr. Daniel Fuenzalida, Administrativo Finanzas: Indica que es 
porque está a nombre del Municipio y Bomberos l o fue a buscar. 

Concejal Cornejo: Plantea que anteriormente se había donado un 
camión aljibe, consulta donde está. 

Sr. Alcalde: Indica que el Municipio se lo regalo a Bomberos. 

Concejal Cornejo: Indica que lo tiene ahora un particular ya que 
lo vendieron, ya que el señalo en una oportunidad que si se 
entregó algo que si no lo ocupan que lo devuelvan. 

Concejal Guerrero: Indica que pasa con eso que dice el Concejal 
Cornejo. 

Concejal Urzúa: Señala que se dio de baja por que se les quemo. 

Concejal Cornejo: Indica que no es menor, ya que acá puede pasar 
lo mismo. 

Concejal Urzúa: Indica que hay que colocarle una clausula. 

Concejal Cornejo: Consulta por que no se le entrega en Comodato. 

Sr. Daniel Fuenzalida, Administrativo Finanzas: Indica que si se 
le entrega en Comodato no se le puede cambiar el nombre de la 
razón social. 

Concejal Cornejo: Consulta por que no hay un dirigente de 
Bomberos para que explique la parte legal. 

Sr. Daniel Fuenzalida, Administrativo Finanzas: Indica que ellos 
deben tener el acuerdo del concejo para transferir el camión. 

Sr. Alcalde: Indica que el proyecto se presentó para los 
Bomberos, ya que había un compromiso de la Intendencia de 
reponer el camión cuando se quemó el otro. 

Concejal Briones: Solicita que quede en acta que solicita todos 
los traspasos que se han realizado a Bomberos, las ventas que 
se han producido de ellas en valor y que se hicieron con los 
dineros de esas ventas, lo cual se puede pedir ya que está en la 
Ley. 

Concejal Cornejo: Indica que respecto al dinero eso se lo debe 
solicitar a Bomberos, señala que después se podría invitar a 
Bomberos. 

Sr. Alcalde: Indica que en el fondo hay que pronunciarse. 

Concejal Briones: Consulta por que se demoraron tanto en esto. 

Sr. Daniel Fuenzalida, Administrativo Finanzas: Indica que 
intendencia se demoró un año en emitir la Resolución. 

Respecto a lo planteado se acuerda lo siguiente: 
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ACUERDO N° 2, POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS DEL HONORABLE 
CONCEJO MUNICIPAL; SE ACUERDA TRANSFERIR AL "CUERPO DE 
BOMBEROS DE PAREDONES", EL SIGUIENTE VEHICULO QUE FUE ADQUIRIDO 
POR EL MUNICIPIO A TRAVES DE PROYECTO PRESENTADO AL GOBIERNO 
REGIONAL, DENOMINADO "REPOSICION CARRO ALJIBE, PRIMERA COMPAÑÍA 
DE BOMBEROS PAREDONES": 

VEHICULO Camión 

MARCA Mercedes Benz 

MODELO Atego 172648 

N° MOTOR 926991Ull19788 

CHASSIS 9BM9508074FB971397 

N° VIN 9BM9508074FB971397 

AÑo 2015 

COLOR ROJO 

PLACA GZDY.93-7 


6. ESTABLECER DÍAS DE ATENCIÓN OFICINA SRES. CONCEJALES. 

Sr. Alcalde: Indica que la idea es que se puedan poner de 
acuerdo el día que quieran atender ahora que tienen o ficina. 

Concejal Urzua: Menciona que lo estaban conversando co n el 
Concej a l Guerrero y que encontraban que estaban muy expuestos 
ahí en la sala de Concejo. 

Concejal Briones: Señala que está bien ya que si hay gente que 
quiere pasar que pase para que estar tan escondidos. 

Concejal Cornejo: Menciona que para las proyecciones podría ser. 

Se consulta por los días de atención. 

Concejal Guerrero: Señala que el martes en la tarde. 

Concejal Ahumada: Indica que el miércoles en la tarde. 

Concejal Briones: Menciona que el pasa ya que tiene oficina 
propia. 

Concejal Cornejo: Menciona que miércoles y viernes en la mañana. 

Concejal Valenzuela: Indica que los lunes en la mañana y el 
viernes. 

Concejal Urzúa: Indica que el atiende en Alcántara. 

Concejal Cornejo: Solicita que el Municipio informe el día de 
atención de ellos. 

Se señala que a contar de marzo rigen los días de atención. 

Sr. Alcalde: Señala que además si está desocupada cualquiera la 
puede ocupar. 

7. REVISIÓN DE TEMAS DE PROYECTOS. ASISTE EQUIPO SECPLAN. 

Cutemu, 
aún no se comienza a 
estructural. 

que se 
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Concejal Cornejo: Consul ta a que se refiere con calculo 
estructural. 

Edison Rey, Encargado Proyectos Secplan: Indica que en la 
normativa publica los edificios de más de 100 o 150 metros 
cuadrados requieren de un apoyo de cálculo estructural que 
respalda la materialidad, lo cual corre por cuenta de la Empresa 
y lo que define es que cumpla estructuralmente con la normativa 
y que resista. 

Marisel Guerrero, Secplan: Indica que esta la Conservación de La 
Escuela Los Copihues de El Calvario fue adjudicada por Bernardo 
Verdugo. 

Concejal Guerrero: Consulta de donde es Bernardo Verdugo que se 
ha ganado tantos proyectos. 

Marisel Guerrero, Secplan: Indica que de Lolol, agrega que son 
licitaciones públicas y si cumple con la documentación y los 
requisitos. 

Concejal Cornejo: Menciona que corno salieron esos comentarios 
solicita si pueden agregar una columna a la información que 
señale cuantos se presentaron a la licitación. 

Marisel Guerrero, Secplan: Indica que la Conservación de La 
Escuela de Los Briones también se la adjudicó Bernardo Verdugo, 
respecto a la Construcción de la Sede Junta de Vecinos Los 
Romeros fue adjudicada por Patricia López Romero. 

Concejal Ahumada: Consulta de donde es José Luis Pavez. 

Sr. Alcalde: Indica que es de Marchigue. 

Marisel Guerrero, Secplan: Respecto al proyecto de Centro 
Comunal de Rehabilitación 
Patricio Ávila, la cual ya 

Kinesiológica se 
está en ejecución. 

la adj udicó Héctor 

Concejal Cornejo: 
diferencias en los 

Respecto a 
proyectos con 

los días 
los días. 

menciona que hay 

Edison Rey, Encargado Proyectos Secplan: Indica que en los 
Colegios había que acortar los plazos por que en marzo debían 
estar listos. 

Marisel Guerrero, Secplan: Indica que el Ministerio de Educación 
pidió esos plazos ya que había que ajustarlos hasta marzo. 
Respecto a la Multicancha La Ligua, también se la adjudicó 
Héctor Patricio Ávila con 120 días de ejecuclon, indica que 
también ya están trabajando y en cuanto al Proyecto de 
Construcción de Refugios Peatonales con Iluminación Solar comuna 
de Paredones, menciona que ahí está trabajando el contratista 
Elio Lorca Oíaz, con 55 días de ejecución, agrega que fue la 
misma persona que se adj udicó el proyecto de iluminación para 
los paraderos, consulta si tienen alguna opinión de eso. 

Se señala que quedaron bien. 

Marisel Guerrero, Secplan: Menciona que el de 
Conservación de la Escuela MUO ya van en el 
actualmente están en la licitación privada 
ningún contratista y el jueves hay visita a 
que respecto al mejoramiento del Gimnasio Municipal 
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segundo llamado y se encuentra en el proceso de publicada la 
licitación, respecto al proyecto de acceso al centro 
recreacional La Quinta se realizó un primer llamado el cual 
quedo desierto y están en proceso del segundo llamado, el 
mejoramiento del Estadio de Bucalemu está en proceso de 
licitación y son 583 millones, respecto a los proyectos que va a 
mencionar ahora están presentados y están algunos elegibles y 
admisibles, como el de Reposición de las veredas de la zona 
urbana de Paredones, Quincho Recreativo Quebrada de Los Barros, 
Quincho Recreativo Estadio San Pedro de Alcántara, Mul ticancha 
El Cardal, Construcción nueva calles Doctor Moore. 

Concejal Urzúa: Consulta que es elegible. 

Marisel Guerrero, Secplan: Menciona que es que faltan el 
financiamiento. 

Sr. Alcalde: Consulta por nuevas calles. 

Marisel Guerrero, Secplan: Indica que es la continuidad de las 
veredas, menciona que la Reparación Techumbre Templo Patrimonial 
San Pedro de Alcántara también esta admisible del Gobierno, la 
Construcción de Multicancha de Pasto Sintético también esta 
admisible. 

Concejal Urzúa: Consulta por admisible. 

Sr. Alcalde: Indica que significa que están técnicamente 
aprobados. 

Marisel Guerrero, Secplan: Indica que es que no tienen ninguna 
observación, agrega que el proyecto que deben ver es el del muro 
de la calle Luis Cruz Martínez. 

Concejal Cornejo: Respecto al Estadio de Bucalemu consulta como 
se llama el Programa, consulta si hay alguna política del 
Estado, si hay gestiones al respecto. 

Sr. Alcalde: Indica que es del FNDR, menciona que ese proyecto 
esta postulado hace cuatro ó cinco años, señala que en el 
Gobierno anterior en el IND señalaron que ellos lo iban a hacer 
por un programa o Chile Estadio, y de ahí que se estaba 
esperando y después le señalaron que los postularan al FNDR. 

Concejal Cornejo: Menciona que en todos estos proyectos que 
están acá, todos tienen participación, si se aprueban o si se 
rechazan, lo que sabe es que en ningún acto de inauguración va a 
salir nombrado por haber realizado alguna gestión, por lo cual 
él quiere aclarar si el Sr. Hernaldo Ahumada, efectivamente 
gracias a esa gestión que dice el Alcalde, este proyecto está 
aprobado, menciona que no es que él se sienta menoscabado sino 
que el tema es que las cosas se deben decir por su nombre y él 
es muy amigo de Hernaldo pero en el tema de Concejo también ha 
sido siempre claro, en lo cual cuando se han hecho gestiones se 
deberían reconocer a todos ya que es un acto público, menciona 
que también en los puntos varios lo tenía, que cuando se nombra 
a los Concejales se les debe dar tiempo de pararse a saludar a 
la gente, ya que darle tiempo a un Alcalde de otra comuna para 
que salude y lo aplaudan cree que no corresponde, señala que un 
Concej al también está colaborándole al alcalde, por lo cual no 
sabe quién hizo el discurso o el locutor paso de largo, menciona 
que cree que todos han luchado por el Estadio. 
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Sr. Alcalde: Indica que por el tema del Estadio han luchado 
bastante, ha ido hablar con el Intendente, con el ex Concejal 
Chávez fue hablar con la Ministra del Deporte y ahora cuando se 
vio en el pleno el que fue a la reunión fue el concejal Ahumada 
con dirigentes deportivos lo cual no se puede negar. 

Concejal Guerrero: Indica que varios han andado tanto en el 
Gobierno Regional como a nivel Central. 

Concejal Cornejo: Indica que a él no lo han invitado. 

Sr. Alcalde: Indica que a él lo invito un Consej ero Regional, 
por lo cual si a él no lo invitaron no es culpa de ellos. 

Concejal Cornejo: Indica que él está hablando el tema como algo 
de gestión y de plantear como son las cosas y cree que no 
debieran ser así en el tema de discursos, ya que hay cosas que 
se deben manejar con consideración ya que todos han participado. 

Concejal Briones: Consulta que proyectos son nuevos hechos por 
este equipo de trabajo ya que estos proyectos están hechos 
anteriormente y trabaj ó Don César Roj as, consulta s i los hi zo 
todos él. 

Edison Rey, Encargado Proyectos Secplan: Indica que él va hablar 
por él, ya que Jonathan lleva solo un par de semanas, menciona 
que cuando él llegó acá tomo algunos de los proyectos de las 
Escuelas las cuales estaban con bastantes observaciones y en 
algunos casos se tuvo que hacer de nuevo el proyecto, por lo 
cual su participación ha sido aunque se nombre que antes lo 
inicio un equipo de trabajo, él durante este tiempo ha tenido 
que resolver las observaciones de los proyectos y reafirmarlos y 
enviarlos y el llego justo en ese proceso, dentro de lo que han 
realizado últimamente es el Cierre Perimetral de la Quinta, La 
Sede Los Romeros que es un proyecto que estaba pero se hizo de 
nuevo, al APR Cutemu también se le realizaron algunas 
modificaciones y Los Briones también, el tema de la iluminación 
de los Paraderos que ya se ejecutó también se prestó apoyo, 
indica que se ha prestado apoyo a la dirección de obras y al 
Municipio en la recepClon de distintos proyectos, el proyecto 
que les ha salido más largo es el del mobiliario del Municipio 
lo cual lo tomaron de cero. 

Concejal Briones: Consulta en relación a las bases que hacen, 
porque hoy no se cambia el tema del 10% que hoy le dan a la mano 
de obra local y cambiarlo y darle un porcentaje mayor a un 20%, 
solicita que se incorpore en las bases para que haya más mano de 
obra local. 

Edison Rey, Encargado Proyectos Secplan: Señala que en algunos 
casos se ha colocado que se da puntaje por la mano de obra, pero 
no llegan con la totalidad de personas, ya que en la Omil 
también les han señalado que al menos en esta temporada las 
personas están interesados en otros trabajos más que en la 
construcción. 

Concejal Briones: Indica que hay mano de obra y la gente está 
trabajando afuera. 

Concejal Guerrero: Indica que el problema es cuánto pagan. 

Concejal Urzúa: Menciona que a él le han solicitado que 
gente por la reparación de la Escuela de Alcántara y no 
lo que pasa es que como jornal ganan 12 mil y en la 
mil. 

hay, 
fruta 
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Concejal Ahumada: Menciona que en Bucalemu pasa lo mismo ya que 
don Orlando Pavez andaba buscando gente. 

Sr. Alcalde: Indica que en este tiempo es complejo. 

Concejal Urzúa: Señala que quiere felicitar al equipo de 
Secplan, ya que han realizado un buen trabajo, ya que venía un 
trabaj o bien bueno con el Sr. Roj as también y ellos lo han 
confirmado ahora y se han ganado cualquier cantidad de 
proyectos, ya que tienen mil millones en proyectos, por lo cua l 
cree que hay que destacarlo y espera que sigan así y que les 
vaya súper bien. 

Sr. Alcalde: Plantea que respecto a las bases en los proyectos 
de menor monto debieran ser más abiertas para que postulen los 
contratistas locales. 

Marisel Guerrero, Secplan: Indica que estaban programando una 
capacitación para marzo para los contratistas loca le s ya que 
tienen muchos problemas en el tema de la postulación, ya que 
cuando van a postular no ingresan documentos, les faltan 
certi ficados, y se pueden solicitar aclaraciones ya que está 
dentro de las bases pero si les falta un certificado y los 
entregan después de la fecha de cierre igual quedan afuera por 
que no cumplen con lo señalado. 

Concejal Ahumada: Menciona que él siempre ha dicho algo con 
respecto a los contratistas locales que por ejemplo en proyectos 
de ochenta millones la solvencia económica el local no la tiene, 
por l o cual es más difícil que se puedan ganar un proyecto, por 
lo cual él cree que no deben darle tanto énfasis a eso. 

Concejal Cornejo: Consu lta si en esos proyectos se agrega la 
subcontratación o ya sea en el total de la obra . 

Marisel Guerrero, Secplan: Indica que pueden subcontratar pero 
deben solicitar la autorización al Municipio. 

Concejal Cornejo: Consulta como se hacen las garantías si con 
cheque. 

Marisel Guerrero, Secplan: Indica que puede ser con certificados 
de fianzas, Boletas de Garantías, Póli zas de Seguros, según l o 
pida la Ley o la normativa. 

Sr. Alcalde: Consulta por muro de la calle Luis Cruz Martínez. 

Jonathan Valdivia, Profesional de Apoyo a Secplan: Menciona que 
trajo el presupuesto de la totalidad de la construcción, señala 
que son 22 metros lineales y el costo total es de trece millones 
seiscientos treinta y dos mil pesos. Señala que lo vio c on Don 
José y esta con lo más bajo que se puede colocar en 
materialidad. 

Edison Rey, Encargado Proyectos Secplan: Indica que a simple 
vista se ve que con un muro de un metro basta y sobra, pero es 
lo que se ve, luego revisando técnicamente se advierte que eso 
requiere un muro mucho más grande . 

Concejal Guerrero: Indica que ahí debe haber una 
fundación, señala que fue a ver el asunto y no es 
erosión del terreno, plantea que él lo ve que con un 
veinte basta. 

tanta 
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Edison Rey, Encargado Proyectos Secplan: Menciona que debe haber 
una buena fundación y además se debe cumplir con lo que señala 
la normativa para un muro de contención que debe incluir 
enfierradura, menciona que ellos como profesionales no pueden 
llegar y firmar por cualquier cosa . 

Concejal Guerrero: Consulta que ha pasado 
Bucalemu, que se supone que la iban a cambiar. 

con la Escuela de 

Edison Rey, Encargado Proyectos Secplan: Indica que cuando 
estaba Cesar éstaban viendo la compra del terreno y en una 
última oportunidad en donde había una oferta de terreno 
midieron pero no llego la perso na que estaba vendiendo. 

Concejal Guerrero: Indica que entiende que estaban dispuestos a 
vender ahí. 

Concejal Urzúa: Indica que el cree que es un punto relevante y 
debería estar dentro de ese listado de proyectos. 

Marisel Guerrero, Secplan: Indica que eso lo ve directamente el 
Ministerio. 

Sr. Alcalde: Indica que se debe complementar lo que había para 
el muro con otra cuota Monticello. 

Concejal Valenzuela: Indica que él le pregunto a un maestro 
profesional y le dijo que salió tres millones y medio. 

8. ENTREGA Y LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 

Solicitud de fecha 22.01.16, de Club Deportivo Santa Clara, 
Junta de Vecinos El Quillay y Club Adulto Mayor; Solici ta 
autorización y subvenci ó n por un monto de $ 800.000 para semana 
Quillayina. 

Carta Corporación de Ancianos Dra. Blanca Montero Sierra: 
Agradece por la constante y valiosa cooperación, y además 
solicita construcción de dos lomos de toro, frente al Hogar. 

Concejal Guerrero: Indica que los lomos de toro dan resultados 
ya que es con lo único que se paran los vehículos. 

Sr. Alcalde: Indica que se derive a Obras y Secplan. 

Secretaria Municipal: Hace entrega al Concejal Guerrero de 
reporte de tema de concesión de los estacionamientos. 

9. VARIOS: 

Concejal Guerrero: 
Consulta si limpiaron los pastos de atrás del Consultorio, 
solicita que se le pague a alguien o se contrate una máquina. 
Señala que ahora va hablar del Estadio, indica que han 
intervenido muchos por el tema del Estadio de Bucalemu, señala 
que casi la mayoría tanto como Concejales que han pasado como 
las platas que se han robado que nunca se esclarecieron. 

Sr. Alcalde: Consulta quien se ha robado plata ahí. 

Concejal Guerrero: Menciona que en los negocios pasados, 
qué resultados han tenido, indica que no está para dar 
pero le señala al Alcalde que el realizo las denuncias 

http:22.01.16
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era Concejal, y es el Estadio que más plata se le ha metido en 
el país, y espera que hoy que se está haciendo esto y que se ha 
dado una lucha muy grande, porque hay varios actores 
involucrados en esto y no una persona en particular, se haga, 
plantea que no se enojen si hacen alguna fiscalización y 
concuerda con el Concej al Cornej o que no corresponde ante un 
discurso público de esa naturaleza. 
Solici ta proyecto y Especi ficaciones Técnicas del proyecto de 
los Kioscos de Bucalemu. 
Solicita listado de personas nuevas contratadas, con sus 
labores que realizan y el monto que se le paga. 
Señala que muy mala la amplificación el día de la inauguración 
del Edificio ya que no era menor porque había gente de todos 
lados. 

Concejal Cornejo: 
Solicita limpieza en Villa Hermosa y Piedra Blanca. 

Solici ta ver tema para hacer acceso de camino, pasaj e La Rosa 

Villa Hermosa. 


Sr. Alcalde: Indica que está contratado un arquitecto para eso. 

Concejal Ahumada: 
Consul ta por terreno para Comité de Vivienda de Bucalemu que 
pasa si se va a comprar. 

Sr. Alcalde: Indica que se va a citar a la Sra. Marta Malina 
para que explique el tema. 

Concejal Briones: 
-Consulta cuando hay reunión de Concejo. 

Sr. Alcalde: Indica que este viernes y el próximo martes. 

Concejal Briones: 
-Consulta como se llama el encargado de Aseo de Bucalemu, señala 

que le carga que ande tratando mal a las personas o amenazando. 

Sr. Alcalde: Consulta si le consta. 

Concejal Briones: 
-Señala que a lo mejor no le consta, pero le cree a la gente que 

lo llama, menciona que conversó con los funcionarios que 
trabajan ahí, señala que le gustaría que viera ya que amenazo a 
al Sr. Joel González, lo trato mal en plena vía pública. 

Sr. Alcalde: Indica que don Joel ya no trabaja para el Municipio 
ya que renuncio en diciembre. 

Concejal Briones: 
Solicita detalle de los trabajos que está haciendo don José 
Miguel Reyes en tema de amplificación, contratos directos con 
detalle cuanto se está cancelando y si estos son licitados o 
trato directo. 

- Señala que se va a sumar a lo que señalaron sus colegas y cree 
que es una falta de respeto ya que son concejales no solo para 
aprobar y rechazar, menciona que no le pueden decir que se 
equivocó el locutor porque hay un programa, un discurso 
planificado, y a ellos no le dieron ni siquiera la oportunidad 
de pararse. 

Sr. Alcalde: Indica que concuerda que fue un error. 
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Concejal Guerrero: Indica que se le da más importancia a 
personas que vienen de afuera que a la gente de acá. 

Concejal Briones: 
- Solicita luminarias para la Población Sergio Reyes. 

Sol ici ta un espacio en La Quinta para una actividad que tienen 
los Jóvenes, para una fiesta que realizan todos los años después 
de la . semana Paredonina. 

Concejal Valenzuela: 
- Menciona que va a dejar un poco de lado la crítica, menciona que 

le gustan los eventos con ese marco de público, felicita al 
Alcalde ya que la gente vino y lo aplaudió, menciona que es 
lamentable que la persona los nombro así a los concejales, pero 
señala que le gusto la inauguración. 

- Consulta por sumario del Jefe de Obras, de cuando le paso la 
camioneta a una niña. 

Sr. Alcalde: Indica que se le aplicó una multa. 

Concejal Valenzuela: 
Menciona que el Jefe de Obras tiene bajo sueldo y se la ha 
jugado harto por el Municipio. 

Solicita que le dé una explicación el Sr. Padilla a la señora de 
El Calvario. 

- Plantea que hay varios focos apagados. 

Concejal Briones: Consulta cuando le solicito el Sr. Abarca lo 
del camión. 

Sr. Alcalde: Indica que el viernes antes pasado. 

Concejal Urzua: 
- Felicita a todo el personal Municipal ya que fue una gran 

inauguración, felicita a la Sra. Patricia Lorca por su discurso. 
Consulta por solicitud de subvención del Conjunto Renacer de 
Nuestro Canto. 

Se señala es a las 09:00 hrs y se levanta 
la Sesión 

LOPEZ 
ALCALDE 

LOPEZ 

TABLA DE SESION ORDINARIA N° 4 

Aprobación de acta anterior (N° 38 de 2015) 

Entrega de acta anterior (N° 39 de 2015) . 

Audiencia Pública Elba Manríque z . 

Entrega de Creación de Asignaciones e Incremento al Presupuest o 

Municipal. Asiste Paulina Farias Hernández, Jefa del Departamento de 

Administración y Finanzas. 


~ 	 Pronunciamient o del Concej o sobre traspaso de 
Bomberos de Paredones. Asiste Daniel Fuenzalida 
de Finanzas. 

~ Establecer días de atención Oficina Sres. Conc ejales. 

~ Revisión de temas de Proyectos. Asiste Equipo SECPLAN. 

> Entrega y Lectura de Correspondencia. 

> Varios. 


Catalán, 


